

at Zeu-  
ekann-  
Auflie-  
gen in  
eschä-  
eflich-  
Fährer  
straße  
Fähr-  
s Eck-  
sachte  
a 5000  
er die  
n ent-  
ern.  
ch um  
lauem  
bener  
s Auf-  
hädigt  
m Un-  
rursa-  
gebe-  
mmer  
er Ne-  
red



Beim Ehrenamtsempfang überreichte Oberbürgermeister Steffen Hertwig (vorne, Zweiter von links) die Ehrenamtstele an besonders engagierte Bürgerinnen und Bürger der Stadt.

Foto: Ute Plückthun

# Fundament für eine starke Demokratie

**NECKARSULM** 15 Bürgerinnen und Bürger bei Ehrenamtsempfang in Musikschule ausgezeichnet

Von Ute Plückthun

Sie engagieren sich in vielfältigen Bereichen und mit Vorbildcharakter: 15 Bürgerinnen und Bürger zeichnete Oberbürgermeister Steffen Hertwig beim Ehrenamtsempfang in der Städtischen Musikschule aus. Dass in der Kategorie „Besonderes Ehrenamt“ einige nicht älter als 25 Jahre, aber schon fünf Jahre lang für ihren Verein oder ihre Organisation tätig waren, freute ihn sehr. „Uns als Stadt ist es ein besonderes Anliegen, vorbildliches Bürgerhandeln zu würdigen und den ehrenamtlich Tä-

Das Ehrenamt habe große Bedeutung für das Miteinander und sei etwa hinsichtlich individueller Teilhabe, gesellschaftlicher Integration oder sozialer Bindungen ein besonderer Schatz für die Demokratie.

**Im Kleinen** In Vereinen, Initiativen und Organisationen werde im Kleinen geübt, was im Großen das demokratische Gemeinwesen trage: „gemeinsame Ziele auf Grundlage demokratischer Regeln und Aushandlungsprozesse zu erreichen sowie fair zu gewinnen und zu verlieren.“ Auch in Neckarsulm trage das Ehrenamt dazu bei, dass die Stadt

(Klavier) sowie Lehrer Michael Rosenboom (Klavier) wurden die Ehrenamtstelen verliehen.

Eine erhielt Bruno Gurr vom RC Pfeil Neckarsulm, der von 1997 bis Januar 2023 erster Vorstand war. „Der Verein wuchs von 40 Mitgliedern auf zwischenzeitlich 200 an“, hob Steffen Hertwig dessen nicht unerheblichen Beitrag hervor. Seit vielen Jahren unverzichtbare Stützen ihres Vereins sind auch Uwe Winter vom SC Dahenfeld und Jürgen Schöfinius von der Abteilung Volleyball der Sport-Union.

Seit 2018 gehören Laura Makare und Julia Adam dem Verein Kreatief

ge verantwortlich. Günter Reichardt als letztes Gründungsmitglied des Tauchclubs Walhai agierte lange als Kassenprüfer und war von 2015 bis 2023 erster Vorsitzender. „Ohne ihn hätte es oftmals kein Training oder keine Teilnahme am Ganzhornfest oder Adventszauber gegeben“, würdigte der Oberbürgermeister das Engagement des Ehrenmitglieds. Ausgezeichnet wurde auch Bernd Braun. Er ist seit 2013 Vorsitzender des Arbeitskreises Senioren der IG Metall Geschäftsstelle Heilbronn-Neckarsulm, der rund 5000 Mitglieder in Rente repräsentiert.

ckarsulm. Kurt Pilchowski ist seit Gründung des Kleintierzuchtvereins Z119 Obereisesheim Schriftführer und „für den Verein quasi ein wandelndes Lexikon“, versicherte der Rathauschef. Als Gruppenleiter bei den Kinderfreizeiten der AWO zeichnete er zudem Kevin Grohe, Hope Adamek, Steffen Melzer und Anne Schwab aus.

## Internationaler Tag

Der Internationale Tag des Ehrenamtes findet jährlich am **5. Dezember** statt, um ehrenamtliches Engagement anzuerkennen und zu fördern.